

Dimanche 9 février à 16h

À l'église de Batz : temps de prière d'adoration pour la paix, puis prière des vêpres à 17h

Repas partagés

Suite à l'ouverture de la boîte à idées et le désir de créer des moments de convivialité, des déjeuners fraternels seront à nouveau prochainement organisés mensuellement. Ils permettront également à des personnes seules d'être en compagnie. Nous y partagerons plats salés ou sucrés ainsi que les boissons que chacun apportera.

Tout un chacun sera le bienvenu ...

Ils auront lieu :

Au Croisic à la maison paroissiale 8 rue de l'église le 2ème dimanche du mois

Pour le prochain, rendez-vous dimanche 9 mars à 12h

Au Pouliguen Salle Saint-Joseph le 4ème dimanche du mois

Pour le prochain, rendez-vous dimanche 23 février après la messe de 11h

Lundi 3 février à 9h

Ménage de l'église Saint-Nicolas du Pouliguen

ÉGLISE DU BURKINA FASO

L'Église du Burkina Faso est une des jeunes Église sur le continent africain. Elle a 125 ans cette année. Elle a été fondée en 1900 par les missionnaires d'Afrique communément appelés les Pères Blancs, sœurs blanches. Dès leur arrivée, les missionnaires ont entrepris des œuvres d'évangélisation ainsi que des œuvres de développement social, pour le bien-être des populations à travers la construction d'écoles, de dispensaires, et des petites unités de production économique.

L'Église au Burkina Faso, appelée depuis 1977 Église-Famille de Dieu, compte aujourd'hui 14 diocèses. Elle a vu arriver ses premiers prêtres en 1942 avec trois ordinations. Il y a, en moyenne, 40 ordinations sacerdotales par an. Jeune, l'Église au Burkina est pleine de vitalité. Cela se traduit par le nombre croissant des baptêmes chaque année, d'adultes et d'enfants.

On peut noter aussi la présence de nombreux mouvements d'action catholique, qui donnent aux enfants, aux jeunes et aux adultes beaucoup d'entrain. C'est au sein de ces mouvements d'enfance en particulier que naissent les vocations sacerdotales, religieuses et catéchétiques. Il y a des petits séminaires dans la plupart des diocèses et quatre grands séminaires, dont deux cycles de théologie, un cycle de philosophie et un séminaire

propédeutique. Chaque grand séminaire compte en moyenne 120 séminaristes par an.

Pour ce qui est du découpage territorial, on compte trois provinces ecclésiastiques. De nouveaux diocèses se créent toujours avec de nouvelles paroisses pour rendre les agents pastoraux plus proches des fidèles chrétiens et cela suscite beaucoup de conversions. L'Église au Burkina Faso s'est beaucoup investie dans l'éducation des enfants et des jeunes. Cinq fidèles chrétiens ont leur cause de béatification en cours à Rome.

L'Église au Burkina Faso compte en son sein cinq monastères qui suscitent des vocations monastiques. En somme, il y a une foi vivante, dynamique et engagée dans cette jeune Église qui n'a que 125 ans. Elle promet le dialogue interreligieux pour un bon vivre ensemble et une bonne cohésion sociale entre les fils et filles du pays. Avec la situation sécuritaire dans le pays, l'Église s'est montrée plus proche et plus solidaire des sinistrés par le biais notamment de l'OCADES, Organisation Catholique pour le Développement et la Solidarité ; c'est une branche de la Caritas. L'Église au Burkina Faso donne un bon témoignage de foi.

Père Martin Zerbo

Le handicapAccueil ou inclusion dans la paroisse

Invitation à une rencontre avec le père Jean-Claude LEMAÎTRE, curé du diocèse de Rennes et prêtre porteur d'un handicap moteur de naissance :

samedi 1^{er} février 2025 à Nantes, maison Saint-Clair, salle Sainte-Anne de 10h à 17h sur le thème :

"Le handicap... accueil ou inclusion en paroisse."

Informations : 06 62 95 86 30

veilleurpph44@gmail.com

Journée de formation sur inscription :



Lanterne du Jubilé

Elle a été bénie le 29 décembre 2024 lors de la cérémonie d'ouverture du jubilé en diocèse et se trouve aujourd'hui dans l'église de Batz-sur-Mer devant le maître-autel. Elle y restera toute l'année.

Des signets avec la prière du jubilé ont été remis aux paroissiens présents à la messe de l'épiphanie : il en reste à disposition dans les 3 églises.

NOS JOIES

Préparation au baptême

Cinq enfants de notre paroisse se préparent à recevoir le baptême, Liam (10 ans), Arsène (10 ans), Eloïm (10 ans), Eddy (8 ans) et Logan (6 ans). Que notre prière les accompagne et les soutienne, ainsi que leurs parents et les personnes qui les préparent. Que l'Esprit attise en eux la soif de connaître l'Amour de Jésus-Christ, d'accueillir sa Parole et d'en vivre tous les jours de leur vie.



NOS PEINES

Les obsèques

BATZ-SUR-MER

• **Christian Lehuédé**, 84 ans, le 15 janvier

LE CROISIC

• **Henriette Bourgeois-Cochin**, 100 ans, le 3 janvier -

• **Hervé Villeneuve**, 56 ans, le 7

• **Roger Rousseau**, 91 ans, le 14

• **Lucette Guy-Guillou**, 103 ans, le 22

• **Dominique Capoani**, 74 ans, le 24

LE POULIGUEN

• **Marcelle Durville-Tassin**, 89 ans, le 8 janvier

• **Annick Boulo-Seng**, 94 ans, le 8

• **André Vagnaduzzo**, 83 ans, le 14

• **Paul Minier**, 86 ans, le 15

• **Yvonne Laurent-Deffeis**, 84 ans, le 16

• **Claudine Totée-Mauger**, 96 ans, le 17

• **Roger Gouesnard**, 98 ans, le 21

• **Jacqueline Defer-Colbert de Beaulieu**, 99 ans, le 25.



CHAPELET

A Batz-sur-Mer :

• Lundi et mardi à 17h30

à l'église

Au Croisic :

• Mercredi à 18h à l'église

Au Pouliguen :

• Mercredi et vendredi,

après la messe de 9h, à

l'église

ADORATION

Au Croisic :

• Vendredi de 9h à 17h

chez les frères au Centre

de Saint-Jean-de-Dieu

Au Pouliguen :

• Vendredi de 7h à 8h45

avant la messe de 9h à

l'église

CONFESSIONS

À Batz-sur-Mer :

• Samedi de 17h30 à

18h15 avant la messe

Au Pouliguen :

• Vendredi de 7h à 8h30

durant l'adoration

eucharistique

Il est aussi possible de

prendre rendez-vous avec

un prêtre.

ACCUEILS PAROISSIAUX

Batz-sur-Mer : Presbytère (6 rue Maupertuis) **mardi et jeudi** de 10h à 12h - 02 40 23 90 22

Le Croisic : Maison paroissiale (8 rue de l'Église) **du lundi au samedi** de 10h30 à 12h - 09 82 20 29 23

Le Pouliguen : Presbytère (1 rue Abbé Guinel) **du mardi au samedi** de 10h à 12h - 02 40 42 17 81

Pour plus d'informations, consultez « Plein Vent » sur le site internet paroissial : www.saint-yves-de-la-cote-nantes.ccf.fr

Plein VENT!

BATZ-SUR-MER - LE CROISIC - LE POULIGUEN

L'édito

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE ...ET NOUS ?

Qui est attentif au calendrier liturgique qui scande la vie de l'Église universelle remarque que chaque mois de l'année débute par une intention de prière du Pape, proposée au Peuple de Dieu afin de donner une teinte marquée à la prière de la communauté chrétienne.

Ainsi, pour ce mois de février 2025 l'intention de prière est la suivante :

« Pour les vocations sacerdotales et religieuses » :

Prions pour que la communauté ecclésiastique accueille les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l'appel à servir la mission du Christ dans la vie sacerdotale et religieuse.

Nul doute que beaucoup prient pour que le Seigneur envoie des ouvriers à sa moisson, mais au-delà de cette prière personnelle, il convient de s'interroger sur les initiatives que chaque disciple peut mettre en œuvre pour favoriser la réflexion des jeunes dans chacune de nos familles (enfants et petits-enfants), pour les interroger sur un éventuel appel vocationnel, car l'appel n'est pas réservé aux autres qui sont en dehors de notre propre famille !

Parents et grands-parents, acceptons-nous du fond du cœur d'aborder cette question lors d'échanges familiaux et de proposer à des jeunes qui cherchent leur voie de donner du temps dans des associations ecclésiastiques, de solidarité et des expériences de service civique près de populations, où au-delà de la question sociale, le sens profond de la vie et de l'engagement se pose ?

Avons-nous assez de liberté intérieure pour considérer que la vocation se vérifie dans un parcours de croissance et d'expériences qui amène à donner du temps aux autres ?

Au-delà des crises que traverse l'Église, sommes-nous convaincus que la communauté ecclésiastique ne peut se passer de personnes qui donnent leur vie exclusivement au service du Peuple de Dieu ?

Vastes questions qui doivent interroger chacun des disciples du Christ, car Il nous dit toujours : « Viens, suis-moi. »

Bruno Le Floc'h, Diacre

AU SOMMAIRE

• Horaires des messes et intentions
• Visite aux malades
• L'Ancien Testament au fil des dimanches - Marie-Noëlle Thabut

• Les infos de la paroisse
• Église au Burkina Faso

Les messes du mois de février

Lorsqu'aucune intention n'est indiquée, la messe est célébrée pour les vivants et les défunts de notre paroisse.

Merci de bien vouloir déposer vos intentions pour le mois de mars avant le 22 février

Fête de la présentation du Seigneur au Temple

SAMEDI 1^{er} FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Jeanne Deniaud & défunts Deniaud et Bodiguel / Marcelle Lehuédé et famille / Michelle Lemoine / René Pain et famille / Lucien Paulay

DIMANCHE 2 FÉVRIER

• **Pas de messe au Croisic**
(Intentions données au Pouliguen)

• **11h au Pouliguen** : Famille Alix et Barbier / Renée et Victor Alix / Jean-Michel Arnaud / Colette Bouché / Famille Charles / Marcelle Durville / Daniel Fernandès / Madeleine François / Marie-Thérèse Huguet / Jeannine Lehmann



LUNDI 3 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Jeannette Legal

MARDI 4 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Famille Ribault

MERCREDI 5 FÉVRIER

• **9h au Pouliguen** : Claude Lenoir / René Longépée / Jean-Martial Nicolas

5^e dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 8 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Famille Daniel-Moreau-Mossard / René Le Dorzé / Christian Lehuédé / Jean-François Roncin et famille Lavergne

DIMANCHE 9 FÉVRIER

• **9h30 au Croisic** : Françoise Audonnet / Christian Biaille et les familles Biaille-Ferronière / Henriette Bourgeois / Marie-Claude Dollo / Josiane Duchateau / Marie-Thérèse et Denis Jariais / Marguerite et Yves Korner / Marguerite et André Lafond / Laurent Langlassé / Raymond et Germaine Pincemaille, parents et amis / Jean-François Prono

• **11h au Pouliguen** : pour les chrétiens persécutés

LUNDI 10 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Jeannette Legal

MARDI 11 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer**

MERCREDI 12 FÉVRIER

• **9h au Pouliguen** : chapelle de Penchâteau

• JEUDI 13 FÉVRIER

• **9h au Croisic** : Paule Jezegabel

VENREDI 14 FÉVRIER

• **9h au Pouliguen** : Famille Gouesnard-Topin et Gérard / Romuald Voilly

6^e dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 15 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : René Le Dorze / Christian Lehuédé / Michelle Lemoine

DIMANCHE 16 FÉVRIER

• **9h30 au Croisic** : Monique Baronchelli / Marie-Thérèse Jakolin / Marie-Louise Barbier et Jeanne Lamouroux / Hélène de Tarley / Intentions particulières / Anna Marquaille / Monique Miltzer O'Naghten / Hervé Villeneuve

• **11h au Pouliguen** : Henri Douset / Claudine Guedoux / Pour les défunts de la famille Jozan / Geneviève Moine / Armand Monneraie / Jean-Jacques Quéneudec et les âmes du purgatoire / Didier Vidal

LUNDI 17 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Jeannette Legal

MARDI 18 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : chapelle de Kervalet

MERCREDI 19 FÉVRIER

• **9h au Pouliguen**

JEUDI 20 FÉVRIER

• **9h au Croisic** : Denise Simon

VENREDI 21 FÉVRIER

• **9h au Pouliguen**

7^e dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 22 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Pierre Moysan, Jacques, Jean et Marguerite Quellenec

DIMANCHE 23 FÉVRIER

• **9h30 au Croisic** : Hippolyte Allot / Jeanine Baron-Champenois / Christian Biaille et les familles Biaille Ferronière / Renée Durand / Intentions particulières / Anne Leglas

• **11h au Pouliguen** : pour les défunts de la famille Cébron de Lisle / Jean-Paul Leduc / Jeanne-Marie Rebmman / André Vegnaduzzo

LUNDI 24 FÉVRIER

• **18h30 à Batz-sur-Mer** : Jeannette Legal

MARDI 25 FÉVRIER

18h30 à Batz-sur-Mer

MERCREDI 26 FÉVRIER

9h au Pouliguen : Marc Jozan

JEUDI 27 FÉVRIER

• **9h au Croisic** : chapelle du Crucifix
• **14h30 à l'hôpital du Croisic**
(réservée aux résidents)

VENREDI 28 FÉVRIER

• **9h au Pouliguen**

Horaires des messes

	Batz-sur-Mer	Le Croisic	Le Pouliguen
LUNDI	18h30		
MARDI	18h30 (*le 18)		
MERCREDI			9h (** le 12)
JEUDI		9h (***) le 27)	
VENREDI			9h
SAMEDI	18h30		
DIMANCHE		9h30 (sauf le 2 annulée)	11h

* Chapelle de Kervalet

** Chapelle de Penchâteau

*** Chapelle du Crucifix

VISITE AUX MALADES

Depuis quelques années, je rends régulièrement visite aux résidents de l'hôpital de Guérande-Le Croisic. Nous sommes une petite équipe de 4 visiteurs sur le site du Croisic et nous nous répartissons sur les différents lieux de vie des résidents : maison de retraite des Lauriers et sur les 3 niveaux du bâtiment « Côte sauvage ». Nous sommes reliés à l'aumônerie hospitalière de l'Hôpital Intercommunal de la Presqu'île.

Vivant au pied de l'établissement, j'ai souvent repoussé l'idée d'apporter un peu de chaleur et de réconfort aux résidents qui y vivent, puis indiciblement il m'est apparu qu'être visiteuse au sein de la Pastorale Santé était peut-être le « service d'Église » vers lequel j'étais appelée.

Au cours de ma première année de mission, j'ai pu recevoir une formation initiale dispensée par le service de Pastorale Santé du Diocèse de Nantes ; cela m'a permis de mieux entrer en relation avec les résidents que je visite, grâce aux précieux enseignements des différents intervenants et aux échanges nombreux lors de ces journées de formation.

Notre engagement auprès des personnes visitées demande que nous nous présentions très clairement à eux au nom de l'aumônerie catholique ; c'est la raison pour laquelle nous portons un badge qui nous fait également connaître des personnels soignants avec lesquels une relation de confiance s'établit en toute confidentialité.

Il devient alors possible de proposer une présence fraternelle ouverte aux diversités des parcours de vie, bienveil-



lante aux demandes sans faire de prosélytisme. Nous offrons notre présence à « tous » en nous mettant à l'écoute de la personne pour discerner et répondre au mieux à ses besoins humains, spirituels et/ou religieux.

Faire Eglise dans la vie d'équipe d'aumônerie nous renforce pour être signe visible de communion et ainsi témoigner de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ dans nos visites et lors des célébrations eucharistiques mensuelles que nous proposons aux résidents.

Nous donnons mais nous recevons aussi tellement que nous quittons souvent les lieux, le cœur réchauffé par tant d'exemples d'acceptation, d'humilité de la personne visitée, mais aussi de partage et de mercis.

« Oh Jésus doux et humble, rends-moi semblable à Toi ! »

Nathalie de Broves

L'ANCIEN TESTAMENT AU FIL DES DIMANCHES

Dans son désir de « promouvoir ce goût savoureux et vivant de la Sainte Ecriture », la réforme liturgique entreprise par le concile Vatican II a ouvert « plus largement les trésors de la Bible ». Depuis, chaque dimanche et jour de fête, des textes de l'Ancien Testament sont lus à la messe. Cependant, faute de culture vétérotestamentaire, les chrétiens sont souvent désarçonnés par ces « premières lectures » qui leur paraissent obscures. C'est pour eux que la bibliste Marie-Noëlle Thabut laboure les Ecritures depuis 30 ans, bien consciente qu'« un trésor est caché dedans » et qu'il est offert à tous.

Dans son dernier ouvrage, cette vulgarisatrice hors pair commente chacun des 180 passages de la Bible hébraïque proposés tout au long des trois années A, B et C. Par petites touches, elle nous permet de nous familiariser avec l'univers si étranger de nos frères aînés dans la foi et nous dévoile le dessein bienveillant de Dieu, qui est la clé des Ecritures.

Alexia Vidot, La Vie

L'Ancien Testament au fil des dimanches
Marie-Noëlle Thabut
Artège, 22,90 €